

学校便り 11月号

# 鶴荘の風



向学：かしこく

克己：たくましく

友愛：やさしく

## 「誉めて伸ばす」

校長 床並 伸治

朝早く校庭を走り回る子供たちの息も白くなり、日増しに寒さが身にしみるようになってまいりました。いよいよ12月も間近ですが、2学期は、運動会に始まり、中体連駅伝大会、小体連陸上記録会、稲刈り・脱穀、文化祭・学習発表会、県民週間、ツル羽数調査、英語暗唱・弁論大会、市音楽発表会、部活動の各種大会等々、主なものを取り上げても本当にたくさんの行事がありました。その度に、保護者や地域の皆様方からの温かいご支援・ご声援をいただき、心から感謝申し上げます。

さて、先日の文化祭・学習発表会では、限られた少ない時間の中で練習に励み、どの学年も発達段階に応じた素晴らしい発表を披露してくれました。劇や歌に一生懸命に取り組む児童生徒の姿には心打たれるものがあります。また、図工・美術や技術・家庭、国語等で制作した作品から、豊かな創造性や感性、技能の向上が見て取れました。学校職員・保護者・地域の皆さんと一緒に、子供たちから感動をもらうことのできたとても素敵な時間でした。

月曜日の朝、登校して来る子供たちに、「おはよう。文化祭、よくがんばったね。いい発表だったよ。」と声をかけると、「ありがとうございます。」と言って、皆にこにこして喜んでいました。続けて、「お母さんやお父さんに誉められた？」と尋ねると、「いいえ。」という返事が返ってきました。ちょっと気になって、同様に10人くらいの子供たちに問いかけてみましたが、家で誉められたと答えたのは2人だけでした。

子育ての在り方として、「誉めて伸ばす」とよく言われますが、改めて振り返ってみましょう。普段、お子さんを誉めているでしょうか。日常生活では、叱ることが必要な場面も多いものですが、叱ってばかりではなかなか効果が得られません。子供は、誉められることで自信ももち、次への意欲を高めます。

山本五十六の名言にもありますが、最後は誉めることが人を動かし、伸ばすことにつながります。今一度、お子さんの努力や変容を見逃さず、「誉める」ことを意識してみましよう。

「やってみせ 言って聞かせて させてみて ほめてやらねば 人は動かじ」

### ◆ 県優秀教職員表彰受賞

11月26日、宮脇真奈美教諭が、平成30年度県優秀教職員表彰を受賞しました。県内のわずか45名のうちの一人です。なお、昨年度の濱邊勇一教諭に連続する受賞であり、鶴荘学園には2名の受賞者が存在することとなり誇らしい限りです。

### 地域が育む「かごしまの教育」県民週間でのご来校ありがとうございました！

11月1日から7日までの地域が育む「かごしまの教育」県民週間では、保護者の皆さんを始め、地域の方々に多数ご来校いただきありがとうございました。これを機にいつでも気軽に学校にお越しただければ幸いです。今後のこの週間の内容や学校に対するご意見等ありましたらお知らせください。



道徳の授業参観(3・4年)



先輩に学ぶ(7・8・9年)



昔の遊び(1・2年)



懐かしの写真展(校長室)

## 文化祭・学習発表会

11月10日(土)、第2回鶴荘学園文化祭・学習発表会を開催しました。今年のテーマ「レインボースマイル～失敗してもあきらめない みんなちがってみんないい～」 「shine～みんなが主役の一日に～」のもと、精一杯練習に取り組んで本番を迎えました。当日は前期、後期課程それぞれ創意・工夫を凝らした舞台発表に大きな喝采を送っていただきました。来場者のアンケートに「低学年らしくとてもかわいかった」「さすが中学生と見ごたえがあった」「展示発表がとてもよかった」など、お誉めの感想をたくさんいただきました。皆様の温かい声援や激励ありがとうございました。



7・8・9年 劇「空の彼方へ」



全員合唱「手のひらをかざして」



1年「こちらかくしゅうほうそうきょく」

### 22季連続の万羽ヅルを観測！！

今年もツル羽数調査がスタートしました。11月3日(土)の第1回目に、7779羽を計測、2回目には12,634羽となり、今年も22季連続となる万羽ヅルを観測しました。早朝の保護者の方々のご協力、地域の方々のご理解のもと、世界に誇る59年目の伝統をしっかりと受け継ぐことができます。



### お願い

#### PTA資源リサイクルについて

日時：1月20日(日)  
午前7時30分～  
回収場所：荘地区運動場  
回収物：

一升瓶(茶色瓶のみ)、  
ビール瓶、ペットボトル、  
アルミ缶、スチール缶  
段ボール、新聞紙、  
広告チラシ、雑誌、等

※ 当日の朝 自宅前の見えやすい場所に出しておいて下さい。回収伺います。



### 今年も豊作でした！

先月の稲刈り、そして11月7日(水)に村作り委員会の方々の御指導のもと、脱穀を行いました。今年は大きな台風被害に遭うことなく、豊作に恵まれました。村作り実行委員会の皆様の御協力のおかげです。ありがとうございました。



### 12月の行事予定

1～7日 人権週間

1日(土) 第4回ツル羽数調査(後) ツル羽数調査見学(6年)

3日(月) 持久走大会(予備日) 三者面談(9年)(～4日)

4日(火) ひまわり集会

5日(水) ツル家族構成・分散状況調査

6日(木) 収穫祭, English day

9日(日) 門松作り

10日(月) 誕生日会食

移動図書

11日(火) 租税教室(5・6年, 9年)

12日(水) 全校で遊ぶ日

命の授業(前)

13日(木) クラブ活動(前)

11～13日 家庭学習調査

15日(土) 第5回ツル羽数調査

いずみツルガイド博士ボランティア

ガイド結団式

16日(日) 12月羽数調査予備日

16日(日) 第13回市内地区対抗 駅伝競走大会

21日(金) 終業式

26日(水) 学校まごころ便出発式

